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Protokoll 

 

Sitzung des Ausschusses für Bildung, Sport, Kultur und 
 sorbische/wendische Angelegenheiten 

am Donnerstag, 08.09.2022, 17:00 Uhr 

 
 
Teilnehmer 
Herr Andreas Rothe (Vertreter) SPD 
Herr Dietmar Schulz CDU 
Herr Sten Marquaß DIE LINKE 
Herr André Kaun DIE LINKE 
Herr Andy Schöngarth AfD 
Herr Michael Steinberg GfC 
Herr Klaus Groß UC/FDP 
Frau Gudrun Breitschuh-Wiehe B 90/Grüne 
 
sachkundige Einwohner 
Frau Peggy Hähnel AfD 
Frau Patricia Herrmann CDU 
Frau Anke Schulz CDU 
Herr Mario Kaun DIE LINKE 
Herr Florian Szonn DIE LINKE  
Herr Mathies Rau SPD 
Herr Torsten Mack AUB/SUB 
Frau Petra Weißflog B 90/Grüne 
Frau Angela Schurmann DOMOWINA  
 
 
Die Beratung ab 17:00 Uhr wird von Herrn Dietmar Schulz geleitet. 

 
 
I.            Öffentlicher Teil 
 
1. Eröffnung der Sitzung  
   
2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
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3. Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die 

Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung vom 
09.06.2022 
 

 

 Über das Protokoll vom 09.06.22 wird abgestimmt  
   
4. Bestätigung der Tagesordnung der Sitzung Abstimmung: 

8:0:0 
 Die TO wird unter TOP 9 mit den TOP´s 

9.1. Information „Sachstand Bauprojekt Elefantenstall und 
voraussichtl. Inbetriebnahme“ 
9.2. Information „Neue Branitzer Baumuniversität“  
9.3. Information – Stand Auswertung Ergänzungsstellflächen für 
den ruhenden Verkehr im Bran. Park bei Großveranstaltungen 
ergänzt. 

 

   
5. Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Unterlagen vor!  
   
6. Berichte und Informationen  
   
 Auf Grund eines Stromausfalls, werden nachfolgende TOP nicht 

der Reihe nach behandelt.  
 

   
6.1. Strukturwandel  
 In seinen Ausführungen geht Herr Koinzer auf die Rolle der 

Domowina und deren Projekte im Rahmen des Strukturwandels 
ein. Im Förderbereich I informiert er über den Ausbau des 
sorbisch-deutschen Filmnetzwerkes „Łužycafilm“. Als Ziele 
werden die Entwicklung neuer Angebote und tragfähiger 
Strukturen im Tourismus, die Entwicklung einheitlicher Standards 
für Anbieter und Einrichtungen sowie die Professionalisierung 
und Qualifizierung in der Kreativwirtschaft und Film gesetzt. 
Der Förderbereich II umfasst die Revitalisierung der 
niedersorbischen Sprache, mit dem Ziel, Entwicklung konkreter 
Maßnahmen zum Erlernen der niedersorbischen Sprache. Das 
Modellprojekt „Zorja“ beinhaltet die Wiederbelebung der 
niedersorbischen Sprache für junge Erwachsene. Der Förder-
bereich III umfasst die Erweiterung einer Abteilung für 
Regionalentwicklung und Minderheitenschutz, sowie ein digitales 
Portal zu sorbischen und Lausitzer Sprach- und Kulturland- 
schaften mit ca. 20-25 Arbeitsplätzen.  
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
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7.2. Bundesprogramm Sanierung kommunale Einrichtungen im 
Bereich Sport, Jugend und Kultur Vorschläge für Projektanträge 
im Rahmen des Interessenbekundungsverfahrens 

IV-061/22 

 Die Vorlage wird von Herrn Grünelt vorgestellt. Mit dem Aufruf 
durch das Bundesministerium für Wohnen, Stadtentwicklung und 
Bauwesen zur neuen Förderperiode des Bundesprogramms 
„Sanierung kommunaler Einrichtungen in den Bereichen Sport, 
Jugend und Kultur“ wird die Stadtverwaltung Cottbus/Chóśebuz 
beauftragt, sich am Interessenbekundungsverfahren zu 
beteiligen. Nach Prüfung der Förderkriterien werden 
nachfolgende Projekte vorgeschlagen:  
Sporthalle Schmellwitzer Oberschule – Energetische Sanierung 
und Umsetzung der Barrierefreiheit mit einem Antragsvolumen 
von 4 Mio. € davon 1 Mio. € Eigenmittel 
Schule für niedersorbische Sprache und Kultur – Energetische 
Sanierung und Barrierefreiheit mit einem Antragsvolumen von 4,6 
Mio. € davon 1,15 Mio. € Eigenmittel 
Als ein weiteres Projekt könnte auch das Sport- und Freizeitbad 
Lagune – Energetische Sanierung, technische Anlagen und 
Gebäude mit einem Antragsvolumen von 6 Mio. € davon 1,5 Mio. 
€ Eigenmittel gefördert werden.  
Hier sollte die Vorlage überarbeitet und die Lagune als 3. Projekt 
zur Förderung ergänzt werden. Die überarbeitete Fassung ist für 
die StVV im September vorzubereiten.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Abstimmung: 
8:0.0 

   
9.1. Information zum „Sachstand Bauprojekt Elefantenstall und 

voraussichtliche Inbetriebnahme“  
 
 

 Herr D. Kämmerling berichtet, letzte Arbeiten werden 
durchgeführt. Die statische Prüfung zum standhalten des Tores ist 
erfolgt. Bis Ende Oktober soll der Stall bezugsfertig sein. Einen 
genauen Eröffnungstermin gibt es noch nicht.  
Herr Schulz fragt an, ob es eine Eingewöhnungsphase für die neue 
Elefantendame Don Chung geben wird. Herr Kämmerling 
antwortet, die Voraussetzungen zum vorsichtigen kennenlernen 
sind geschaffen.  

  

   
9.2. Information zu „Neue Branitzer Baumuniversität“ (vormaliges 

Gelände GPG an der Forster Straße)  
 

 Herr Dr. Körner berichtet, die große Planung ist abgeschlossen. Die 
sich noch auf dem historischen Außenpark befindlichen Garagen 
sowie Gewächshäuser der ehemaligen Gärtnerei, werden in den 
nächsten 3 Jahren abgerissen.  
Branitz ist die erste und einzige Baumschule die autonom 
produziert. Auf einer Fläche von 12 ha ist eine Baumschulplantage 
angelegt. Geplant ist die Errichtung eines Kompetenzzentrums und 
Kraftwerks zur Selbstversorgung.  
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
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9.3. Information – Stand Ausweisung von Ergänzungsstellflächen für 

den ruhenden Verkehr im Branitzer Außenpark bei 
Großveranstaltungen (SFPM, Tierpark, Spreeauenpark)  

 

 Frau Grube berichtet, dass die Vorparkwiese zur Nutzung nicht zur 
Verfügung steht. Hier muss ein Vergleich gefunden werden, damit 
bei Veranstaltungen wie das Elbenfestival ausreichend Parkflächen 
zur Verfügung stehen. Hierzu wird es im Oktober weitere 
Gespräche geben. Im November-Ausschuss wird zum aktuellen 
Stand informiert.  

 

   
 Der Strom ist wieder da, und die Präsentation zur 

Schulentwicklungsplanung kann gezeigt werden. 
 

   
7.1. Schulentwicklungsplanung der Stadt Cottbus/Chóśebuz 2022-

2027  
III-006/22 

 In seiner Präsentation geht Herr Weiße auf die sogenannten 
Kernaussagen der Seiten 9-12 ein. In den weiteren Erläuterungen 
zur Präsentation wird deutlich, dass erhebliche Bedarfe bei der 
Planung bis 2027 bestehen (hier immer in Bezug auf die jeweiligen 
Seiten des Konzeptes). 
Die in der Diskussion gestellten Fragen werden durch Herrn Weiße 
beantwortet. 
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Die Vorlage wird in die 2. Lesung verwiesen. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Abstimmung: 
7:0:0 

   
 Herr Schulz weist die teilnehmende Sprecherin des 

Kreiselternrates auf die Beantragung zum Rederecht in diesem 
Ausschuss hin und erklärt die Beantragung im Büro der 
Stadtverordnetenversammlung zur Teilnahme als Vertreter/in des 
Kreiselternrates.  

 

   
8. Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung 

vor! 
 

   
9. Sonstiges  
   

II. Nicht Öffentlicher Teil  

   
1. Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die 

Niederschrift über den nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzung 
 

   
   
2. Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung  
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3. Berichte und Informationen  
   
4. Vorlagen der Verwaltung  
   
5. Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung  
   
6. Sonstiges  
   
7. Schließung der Sitzung  
   

Cottbus/Chóśebuz, 29.09.2022  

 

gez. Dietmar Schulz  
stellv. Vorsitzender des Ausschusses für Bildung, Sport, 
Kultur und sorbische/wendische Angelegenheiten 


